



SESIÓN PLENARIA

12.- Pregunta N.º 35, formulada a la presidenta del Gobierno, relativa a cómo y cuándo se va a sacar del estancamiento que padece Cantabria y que este mismo mes ha denunciado la CEOE, presentada por el Grupo Parlamentario Socialista. [11L/5150-0035]

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Ruego al secretario primero que dé lectura al punto undécimo del orden del día, duodécimo.

EL SR. BLANCO TORCAL: Pregunta número 35, formulada a la presidenta del Gobierno, relativa a cómo y cuándo se va a sacar del estancamiento que padece Cantabria y que este mismo mes ha denunciado la CEOE, -presentada por el Grupo Parlamentario Socialista.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Para formular la pregunta, por el Grupo Socialista, tiene la palabra el Sr. Zuloaga.

EL SR. ZULOAGA MARTÍNEZ: Presidenta, doy la pregunta por realizada.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Contesta la presidenta del Gobierno, Sra. Sáenz de Buruaga.

LA SRA. PRESIDENTA DEL GOBIERNO (Sáenz de Buruaga Gómez): Señor portavoz, se agarra usted como un clavo ardiendo, o a un clavo ardiendo mejor, para tratar de convencernos de que Cantabria estaba mejor con su Gobierno, pero va a ser que no, va a ser que no.

No sé cuántas elecciones más necesita usted, van cuatro, en el último año y en las cuatro los cántabros han votado mayoritariamente a mi partido no al suyo, al Partido Popular cada vez con más fuerza y con más claridad, y a la luz de ese resultado yo diría que Cantabria despega y son ustedes, los socialistas, los que están en caída libre.

Gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señora presidenta.

Para el turno de réplica, tiene la palabra el Sr. Zuloaga.

EL SR. ZULOAGA MARTÍNEZ: Buenas tardes, señora presidenta, señorías.

Voy a intentar bajar un poco las pulsaciones de este Pleno, porque la presidenta ya parece enfadada ante cualquier pregunta que lo que pretende es mejorar el ritmo de actividad en Cantabria. Y es que, lamentablemente, hoy nos hemos enterado en sus respuestas que los planes que su Gobierno desarrolla son planes en simulación en diferido, que es básicamente lo que nos ha venido a hablar del plan de autónomos, que resulta que está en marcha, pero no está operativo porque la simulación en diferido todavía no la han activado; básicamente esto es lo que usted nos ha explicado.

Y claro que le tengo que preocupar, preguntar con alarma, ante las explicaciones que da la propia CEOE, que nos las damos los portavoces de los grupos parlamentarios; las da la CEOE. Cantabria no acaba de arrancar, el Gobierno de Cantabria; debe de pasar de las buenas palabras a empezar a trabajar. Y esto lo dicen justo un año después de que usted fuera nombrada presidenta del Gobierno de Cantabria.

Y se lo digo además en un Pleno, este, en el que hemos tenido la lamentable actitud de una consejera que viene a mentirnos tres veces o de un consejero que tiene que rectificar sus acusaciones a los grupos de la oposición, porque les acusa, en definitiva, de cometer delitos, o lo vemos en un Pleno en el que le marcamos el paso para que licite de una vez las obras de la fase 2 del hospital de Laredo, porque estamos en junio, el presupuesto está aprobado y todavía no han hecho nada o les exigimos que cumplan el contrato de supervisión del transporte sanitario urgente de las ambulancias, porque lo que están haciendo es dejar de lado a los pacientes de Cantabria.

Todo esto mientras usted saca pecho aquí de los grandes datos económicos y de creación de empleo, y a mí me llama poderosamente la atención cómo usted saca pecho hoy de los datos de creación de empleo, de empleo que tenemos en Cantabria, que evidentemente hay que celebrar porque creamos empleo, pero yo me llama la atención que hace un año cuando creábamos el doble usted lo criticaba y esta es la realidad.

Y claro que digo que Cantabria iba mejor, antes porque creábamos el doble de empleo de lo que crea hoy su Gobierno. Y si creábamos el doble de empleo, antes y si creamos el empleo que creamos ahora, es gracias a algo que usted se opuso a que se aprobara. ¿Se acuerda usted de la reforma laboral que derogó el Partido Socialista? Eso es lo que hace



a nuestro país avanzar, eso es lo que hace a Cantabria, avanzar a pesar de que su Gobierno en un año no esté haciendo ¡nada!

Porque cuando habla usted de reformas los sociales, de derechos sociales, no tengo otra cosa que hacer que recordarla que su partido votó en contra de la subida de las pensiones en nuestro país. Y ¡claro! que Cantabria es una tierra mejor si por decisión del Partido Socialista, no por el voto del Partido Popular.

Porque... y usted echa en cara a los grupos parlamentarios que votamos en contra de su presupuesto, lo hicimos convencidos, porque estamos en el mes de junio del año 2024 y lamentablemente ya estamos viendo cómo su presupuesto era un mal presupuesto para Cantabria.

Lo vemos, ¿saben cómo?, cuando ustedes diseñan las aulas de un año sin maestros y maestras, ¡fíjese! es un mal presupuesto.

Lo vemos, ¿saben cómo?, cuando nos dicen que van a cerrar los consultorios rurales porque no tienen ninguna actitud para conseguir que haya atención sanitaria en el mundo rural de Cantabria y en vez de tener profesionales de la sanidad nos proponen que haya profesionales del transporte. Y esta no es la solución, Sra. Buruaga, esto es ir en contra de los intereses de Cantabria.

Y ¡claro! que estoy preocupado por el futuro de mi tierra, porque además veo que usted no cumple con su palabra. Si hoy La Pasiiega está a toda vela, como usted ha dicho, es porque hace tres meses le tiramos de las orejas porque no sabía cómo estaba La Pasiiega.

Hoy viene aquí a hablar de Solvay, Sra. Buruaga, 30.000.000 de euros ha traído el Gobierno de España de la mano del anterior Gobierno de Cantabria, a la planta de Solvay para garantizar no que la plantilla actual esté vigente y tenga garantías, sino que dos generaciones de gente del Besaya, de torrelaveguenses tenga futuro en su ciudad.

Usted ha paralizado proyectos, vemos como se han olvidado de la residencia. Cantabria, vemos cómo se han olvidado del psiquiátrico de Parayas, vemos como llegan tarde a convocar las órdenes. Corporaciones locales ni le preguntamos porque usted el último día, justo el día que se lo traemos al Parlamento es cuando publican un boletín oficial extraordinario para publicarlo; ¡hombre! así cualquiera ¿no?

No ejecutan presupuesto, secuestran 13.000.000 de euros para los fondos de sostenibilidad turística y eso lo hacen convencidos, por cuestiones ideológicas, porque ustedes recuerdan: la educación, la sanidad o la dependencia por cuestión ideológica o secuestran fondos a los ayuntamientos por cuestión ideológica y ¡claro! que eso merma la capacidad de crecimiento de Cantabria.

Y mientras esto ¿qué hacen?, subirse el sueldo, eso no es bueno para Cantabria, eso es bueno para usted, Sra. Buruaga.

Y mientras todo esto pasa, ¿usted qué hace?, bajar los impuestos a los que más tienen. Y ¿sabe qué es lo que lamentablemente está pasando y por eso le vamos a preguntar también los socialistas en el Pleno de hoy?, que la pobreza en Cantabria crece y usted no está haciendo nada por acompañar a los más desfavorecidos de Cantabria.

Bajar los impuestos a los que más tienen no ayuda a los más desfavorecidos de Cantabria, subirse el sueldo de usted y todo su Consejo de Gobierno para trabajar tampoco, no ayuda a los más desfavorecidos de Cantabria. Y este es el problema que tiene a día de hoy que Cantabria. Y este es el problema, que en palabras de la CEOE significa que Cantabria no arranque, que usted no pase de las buenas palabras porque hacer, hacer, no hace nada.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor diputado.

Para el turno de dúplica, tiene la palabra la presidenta del Gobierno, Sra. Sáenz de Buruaga.

LA SRA. PRESIDENTA DEL GOBIERNO (Sáenz de Buruaga): Gracias, presidenta.

Mire, Sr. Zuloaga, hace un año el futuro de Solvay estaba pendiente de un hilo, después de cuatro esperando una decisión del Gobierno de España, de su Gobierno.

En el mes de octubre, Sidenor parada y en ERTE, y Siemens Gamesa tenía rondando un plan de ajuste que amenazaba el empleo en la planta de Reinosa; Ferroatlántica los hornos parados, los terrenos de SNIACE, una vez que ustedes la encerraron ni tenían ni SNIACE ni nada a la vista. Cantabria llevaba ocho años con producción cero de energía eólica y generábamos empleo, pero menos oportunidades de empleo que la media española.



Ahora Solvay tiene el futuro despejado, Sidenor está funcionando hoy valorando una inversión estratégica en Reinosa. Los ajustes de empleo anunciados en Siemens Gamesa no han afectado a la planta de Reinosa. Ferroatlántica, ha anunciado la reactivación de su tercer horno y contratos de personal, COPSESA y Ric Energy y están definiendo una planta de hidrógeno verde en los terrenos de SNIACE, que puede ser una de las mayores de Europa. Mi Gobierno ha logrado desbloquear la tramitación eólica, que llevaba una década paralizada.

Y digo yo, si, según ustedes, yo era la máxima responsable de lo que podía salir mal, espero haber tenido algo que ver, aunque sea poquito en lo que está saliendo bien, se lo resumo.

Hemos hecho en ocho meses lo que usted, lo que usted no ha hecho en ocho años. Fíjese bien, antes las empresas huían de Cantabria, ahora miran y se acercan a Cantabria, Lithium y algunas más, dennos, tiempo.

Hoy conocemos otro dato, nadie lo ha citado, ¡qué raro!, somos la tercera comunidad autónoma donde más aumentó la creación de empresas en abril, por encima de la media del país; y le puedo garantizar que eso no ocurre porque sí sino porque hay un Gobierno que hace que ocurra, que genere confianza, que aporta capacidad de decisión, coordinación, simplificación y eficacia en la gestión.

En el empleo el Sr. Zuloaga lo vuelvo a decir, tenemos récord histórico en ocupación, en afiliados a la Seguridad Social y en tasa de paro, la más baja del país. Tenemos el menor número de parados en la industria cántabra de toda la serie histórica. Y ¿me habla usted de estancamiento? Pues bendito estancamiento.

De un crecimiento en el sector servicios muy por encima de la media y también en el comercio minorista, por encima del cuatro por ciento en lo que va de año; es más, pero si viene la ministra de Seguridad Social de su partido a Cantabria y dice que es el mejor ejemplo de la creación de empleo de calidad, y usted dice que Cantabria va mal, a ver en qué quedamos...

Mire, yo lo que espero es que el Gobierno de España cambie su política fiscal, como ha hecho el Gobierno de Cantabria con la suya. Que cambie su política energética para dejar de estrangular a nuestra industria electrointensiva. Que impulse de verdad nuestras infraestructuras de comunicación. Que acelere la ejecución de los fondos europeos y que deje de poner palitos en las ruedas para que nuestra industria sea más competitiva, porque eso no le puede hacer el Gobierno de España, eso lo tiene que hacer su Gobierno, el Gobierno de la nación, cada uno, la parte que nos toca y espero que usted ayude, aunque sea poco, no demasiado, que reivindique al Ministerio de Transportes, a su partido, que cumpla con la estación intermodal de La Pasiega, por ejemplo, que sabe que es fundamental para poder atraer nuevas empresas, que están esperando a la puerta y garantizar el crecimiento del puerto de Santander. Porque de eso debería preocuparse en lugar de venir aquí cada primero de mes, con su demagogia, sus discursos enlatados, da igual lo que diga y con sus monsergas.

Me habla usted de estancamiento. Estancamiento, y resulta que en 11 meses hemos adjudicado más de 200 contratos y hemos movilizado más de 130.000.000 de inversión en obra pública. Me habla de estancamiento y resulta que los dos primeros trimestres de mi Gobierno hemos multiplicado por dos la licitación media del suyo. Pero es que usted ya no sabe a qué palo agarrarse el PSOE agarrado al palo de la CEOE -vivir, para ver-.

A la CEOE le gustaría ir más deprisa, a mí también, Sr. Zuloaga, a mí también, pero esto no es magia, esto es política seria y es imposible ir más deprisa cuando avanzamos con un solo motor, a ver si arrancamos el Gobierno de España, que llevamos ocho meses sin Gobierno, y fíjense lo bien que lo han entendido, y lo bien que lo han votado y se lo están explicando los cántabros en el día de ayer, cambio en España eso es lo que necesitamos. Así que se equivocan ustedes y, sobre todo usted si pretende seguir tomando el pelo.

A la bajada de impuestos la CEOE ha dicho sí y las empresas también. A la simplificación administrativa la CEOE y las empresas, dicen sí. Al plan de autónomos, dicen sí. Al impulso de la inversión pública dicen sí. A la política de vivienda y al desarrollo eólico dicen sí. Dicen sí a reducir la deuda pública. Dicen sí a mejorar los servicios públicos esenciales. Dicen sí al plan de listas de espera. Dicen sí a impulsar la FP.

Nunca un proyecto de región fue más compartido y por eso Cantabria estaba paralizada y ahora Cantabria avanza, avanza. Y créame, va a acelerar, todavía más. Estamos haciendo los deberes, estamos trabajando con determinación, estamos cumpliendo con nuestros compromisos con los cántabros y lo vamos a seguir haciendo.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señora presidenta.